

SERENIDAD!

## Concepto humano de la justicia

Hay dos calidades de justicia. Una de éstas es la justicia histórica, y ya conocemos sus extractos.

Otra es la justicia social. Esta no tiene definiciones codificadas y, por lo mismo que reside en el fondo más puro de la conciencia, ha de administrarse con tino y serenidad, alejada en absoluto de todo carácter de venganza personal.

El agresor debe ser aniquilado en el momento de la agresión, preferentemente. Si quisiera agredir y no pudo, o vió reprimida la agresión, abandonándose el campo de lucha por parte del fascista, y entregándose a la determinación que haya de seguirse, ha de tener las máximas garantías de prueba. La sentencia definitiva compete al pueblo y al tribunal del pueblo. Pero no compete a nadie más.

Si los revolucionarios castigan el pillaje, que tanto deshonra al movimiento revolucionario; si se ha fusilado a un ladrón y a un violador porque se valen de las circunstancias y se apoderan individual y privadamente de lo que es de todos o de lo que no es de su incumbencia, como la libertad sexual de una mujer, que sólo a ella compete, pensad que una revolución inspirada en tales principios está obligada a transformar el mundo para que no puedan ocurrir monstruosidades semejantes.

El pillaje es deshonroso porque dispone de un objeto; si esto es verdad, pensad que menos se puede disponer de la vida ajena. ¿Es ésta la de un miserable? Hay una conciencia popular despertada, que no se equivoca. Cuando los camaradas de la columna Ortiz cazaron en plena guerra al jefe de los fascistas de Caspe, no lo fusilaron. Consultaron al pueblo. Si falla éste, que sea con su responsabilidad, pero que nadie se crea suficiente para substituir al pueblo, díjico juez que falla acertadamente en casos graves. Y si se equivoca todo él, a nadie puede pedir cuentas. Ortiz y los demás están peleando en el frente, y no quisieron ejecutar sin conformidad del pueblo. Esto es el buen ejemplo.

Comprendemos perfectamente la indignación que se siente ante un vil fascista, ante un abyecto traidor que aparece compungido porque ya no puede matar, ante un capitán Araria del absolutismo tonsurado y galoneado, ante un espía despreciable, ante un belligerante rabioso cazado en un campamento, ante un infame trabajador. Todos estos modelos de estupidez y crimen son así. Nosotros somos lo contrario. En todo cuanto sea defensa y ataque contra el fascismo combatiente, máximo rigor y violencia. Fuera de la represión, indispensable, vigilancia y humanidad, siempre compatibles con la seguridad y la intranquilidad más extrema, que es la más razonable, aunque no sea la más deseable.

El fascista plástico, el amparador del salvajismo de los cruzados de la muerte, el granuja que bendice en nombre de la divinidad, para seguir siendo usurero y violador en su paz de cementerio, tienen frente a ellos las balas del pueblo. Algunas veces, como la absolución es imposible, convendrá ir acostumbrando al trabajo a tanto vago fascista en embrión como hay en España. Acabarás así por completo el fascismo que quedara agazapado en la retaguardia.

## Radio C.N.T. F.A.I. Barcelona

La Confederación Nacional del Trabajo y la Federación Anarquista Ibérica, disponen de una potente radio-emisora, de onda extra-corta, desde la que nos aprestamos a realizar una intensísima campaña antifascista y revolucionaria.

Para conocimiento de los radioyentes, damos a continuación la hora de nuestras emisiones, que es como sigue:

## LUNES

De 5 a 6 de la tarde: ALEMÁN Y ESPERANTO.  
De 6 a 9 y media: CASTELLANO Y CATALAN.  
De 9 y media a 10: SUECO.  
DE 10 a 10 y media: ITALIANO.

## MARTES

De 5 a 5 y media: ITALIANO.  
De 5 y media a 6: POLACO.  
De 6 a 9 y media: CATALAN Y CASTELLANO.  
De 9 y media a 10: RUSO.

## MIERCOLES

De 5 a 5 y media: ALEMÁN.  
De 5 y media a 6: PORTUGUÉS.  
De 6 a 9 y media: CASTELLANO Y CATALAN.  
De 9 y media a 10: INGLÉS.

## JUEVES

De 5 a 5 y media: RUSO.  
De 5 y media a 6: LITUANO.  
De 6 a 9 y media: CATALAN Y CASTELLANO.  
De 9 y media a 10: FRANCES.

## VIERNES

De 5 a 5 y media: INGLÉS.  
De 5 y media a 6: SUECO.  
De 6 a 9 y media: CATALAN Y CASTELLANO.  
De 9 y media a 10: POLACO Y ALEMÁN.

## SABADO

De 5 a 5 y media: ESPERANTO.  
De 5 y media a 6: ITALIANO.  
De 6 a 9 y media: CATALAN Y CASTELLANO.  
De 9 y media a 10 y media: FRANCES E INGLÉS.

## DOMINGO

De 4 de la tarde a 10 de la noche: CATALAN Y CASTELLANO.  
De 10 a 12 de la noche: FRANCES, INGLÉS, ALEMÁN, ITALIANO Y RUSO.

## El asesinato de Ramón Acín

Han sido ya varios los camaradas que han reflexionado con toda precisión y acertadamente quién era el noble camarada y amigo Acín, de Huesca, pero cuánto se haya dicho acerca de su bondad, de su inteligencia y de su amor por la libertad, es todavía poco. Noble y sencillo para con sus compañeros, a juzgar por su carácter, en sus conversaciones parecía un niño; en cambio, poseía una capacidad de primer orden como pintor, escultor, periodista fino y catedrático profesional; era su casa, de todos los camaradas que le necesitaban; parecía un museo de arte y un refugio de los perseguidos de ideas ácratas; sus pueras no se corrían nunca para ningún batallador por la libertad; al contrario, encontraban en él el apoyo deseado. Le conocí en tiempos de la dictadura de aquel general borracho que lo nombraban Primo de Rivera. Le conocí entonces como orador energético, arrastrando a grandes masas trabajadoras a los Sindicatos. Otras le ví como a un temerario por las calles empapando la Star, contra el cri-

men y la injusticia dictatorial. Más tarde ya, terminada la dictadura priñoriverista, en plena república democratasocialista en el año 32, tuve ocasión de pasar una temporada en su compañía en el hotel, y allí pudo todavía apreciar aún más despacio las inmejorables cualidades del camarada y amigo Acín; era todo un compañero como pocos; era un luchador abnegado. Por su ideal lo ha dado todo, por la justicia, por la libertad, por el comunismo libertario ha dado hasta la vida.

Los compañeros de Huesca, la C. N. T. han perdido uno de sus mejores orientadores; el fascismo asesina la cultura, la ciencia, el progreso; lo asesina todo y tú eras ciencia y has caído para siempre. ¡Ah, inolvidable camarada! Pero tu sangre derramada pide venganza, y el pueblo te vengará un día no muy lejano.

Jaime R. Espín

Barcelona, agosto del 36.

## Pleno de Sindicatos que, convocado por el C. R. de Aragón, Rioja, y Navarra, se ha celebrado en Caspe el 29 de agosto de 1936

El comandante Serrano preside la mesa. Toman parte en este acto sindical—al que han asistido 250 delegados en representación de más de 100 Sindicatos—varios compañeros de relieve confederal como M. Vázquez (Mariáns), secretario de la Regional Catalana y otros de la Regional de Aragón, Rioja y Navarra.

Uno tras otro los delegados de todos los pueblos del Aragón conquistado, van tomando la palabra y todos se muestran muy optimistas en la posibilidad de llegar a poder establecer en Aragón el Comunismo Libertario. Hable el delegado de Alcañiz, el cual dice que este pueblo desde hace ya varios días, sólo ha tenido necesidad del intercambio de algunos productos y materias (pues dicho pueblo es bastante rico en productos agrícolas) y durante este tiempo han vivido en pleno Comunismo Libertario. Así pues—dice el delegado de este pueblo—no creo muy difícil poder ir continuando viviendo como hemos empezado, siempre que contemos con el intercambio de otras regiones que, como Cataluña y Valencia, nos pueden facilitar las materias y productos de que en este pueblo carecemos.

El compañero Serrano—que preside—hace notar a ésto y a todos los compañeros congregados en este acto—que no creo lógico, precipitarse en estos momentos y que no crees posible que se pueda vivir en pleno Comunismo Libertario, pues se da el caso—dice—que en muchos pueblos se carece de productos que hay necesidad de importar del extranjero y hasta tanto no se disponga en nuestro país de todo lo necesario para la vida, no sé difícil establecer lo que tanto deseamos.

Toma la palabra el delegado de Pina de Ebro y dice que, desde hace 18 días este pueblo vive en pleno Comunismo Libertario, pero que solicita una orientación sobre la forma de efectuar algunos intercambios.

A continuación habla el delegado de Trillas—también decidido a vivir en el Comunismo Libertario y notifica que este pueblo produce anualmente de 18 a 20.000 toneladas de carbón vegetal y otros productos agrícolas. Dice también que en todo el pueblo han podido requisar

unas 600 pesetas en dicho pueblo—según dicho delegado—la influencia de la U.G.T. es tan importante como la de nuestra organización, y él cree que sería conveniente llegar a un acuerdo con la U.G.T. para poder colaborar juntas ambas organizaciones.

Habla el delegado de Valderrobres y propone la creación de un Comité mixto entre C. N. T. y U.G.T. para que en los pueblos donde estos últimos tienen alguna intervención sindical pueda llegar a un acuerdo.

Sucesivamente van sugeriendo varios de ellos, ideas y sistemas—que creen convenientes—y parece que (según ellos) dentro de pocos días en Aragón primero, y después en las demás regiones de España, se podrá vivir en pleno Comunismo Libertario. Naturalmente, sólo tienen en cuenta el orden y los factores internos de nuestra organización y no tienen presente que aún vivimos en España bajo un gobierno republicano y por lo tanto un tanto burgués, esto sin contar otros factores de índole política y social, así como los intereses extranjeros en España, etc., etc. Todos ellos están llenos de ilusión y optimismo, pero no basta con esto.

Toma la palabra el compañero M. Vázquez (Mariáns), secretario de la Regional Catalana, el cual ha estado oyendo y observando, teniendo en cuenta los puntos de vista faltos de táctica confederal de todos los delegados que han asistido a este acto y emplea su discurso cortado por lozano. Hace ver a los compañeros aragoneses aquí congregados, que parece mantener que en Aragón se lleva llevando a cabo tan buena propaganda confederal y tantos actos, a través de los cuales han podido formarse una idea clara que no diera lugar a dudas—del deber de cada sindicato, de cada confederal y de todos los compañeros en general—que integrarán la gloriosa C. N. T. Expones, pues, de una manera clara y concisa la forma en que el pueblo aragonés debe atar todos los cabos, antes de lanzarse a una aventura que irremediablemente habría de reportar resultados tal vez catastróficos; no sólo para los aragoneses sino para toda nuestra organización.

cansables, que desea relacionarse con entidades afines. Dirígete a Juan M. Barberán, en dicho pueblo.

Precisa que nos remita su dirección el compañero José Murgui para enviarle un paquete de libros que pidió a Tierra y Libertad.

## NOTAS SUPЛИCadas

La Administración de C. N. T. de Madrid enviará diariamente 15 ejemplares a Antonio Sánchez, calle Plaza de la Cebada, número 14.

SORBAS (Almería).

## Sobre la industria del taxi

La industria del taxi tiene características muy variadas, y aun opuestas. Yo pertenezco a ella, y yo como patrono, sino como obrero. Reflexionando de momento a la incitación, opino que ésta habría podido efectuarse requisando las flotas de taxis que están en poder de unos cuantos especuladores, que no sólo han vulnerado las bases de 29 de julio de 1931, sino que han desencadenado una gran ofensiva de material contra los obreros independientes, los cuales hemos tenido que combatir contra el capitalismo, tanto en forma de grandes empresas como en pequeñas, como en la actualidad.

El caso es que el capitalismo siempre nos ha atacado para destruir nuestra independencia, ganada con tanto sacrificio, mermandonos con malas artes el sustento de nuestras familias. Por lo tanto, lo lógico sería que se efectuase la incitación de dichas flotas y se entregaran a sus asalariados, a los cuales se les ha explotado indignamente.

Lo que no concibo es que se nos pretenda arrebatar nuestro medio de vida precisamente por nuestros compañeros de trabajo, a los cuales siempre hemos alentado para que se emanciparan como nosotros de las garras de los especuladores. En todo tiempo se nos ha reconocido nuestra tenacidad y nuestro espíritu de emancipación hasta por nuestros enemigos los burgueses capitalistas.

Sería lamentable que en estos momentos en que se lucha con encanto para la defensa de la libertad, fuese precisamente cuando se nos arrebata nuestra independencia, conseguida con tanto sacrificio y precisamente por nuestros compañeros de profesión. Esperamos que, después de meditar seriamente, sin que la pasión ni la envidia influyan en el ánimo de los mismos, se comprenda lo improcedente de la orientación que, respecto a nuestros medios de vida, se pretende adoptar, máximos en las circunstancias actuales. Es preciso que estemos todos hermanados ante el enemigo común que nos acecha, por lo cual no conviene que nos miremos con recelo ni rencor.

Finalmente, espero que mis modestas palabras serán estudiadas antes de tomar ninguna determinación ofensiva para nuestra libertad, a la cual rendimos culto como el ideal más digno que existe en la tierra.

ALEJANDRO LLUENT

## Un meritorio gesto de los ciegos

Ayer estuvieron en el Comité Central de las Milicias Antifascistas una representación de compañeros inválidos y ciegos, para hacer entrega al COMITÉ PRO VÍCTIMAS DEL FASCISMO de la cantidad de MIL DOSCENTAS CINCO PESETAS CON DIEZ CENTIMOS (1.905'10), que fueron recaudadas por un grupo numeroso de ciegos y inválidos pertenecientes, respectivamente, al SINDICAT DE CECS DE CATALUNYA y a la ASSOCIACIÓ CATALANA DE INVALIDS, los cuales salieron el domingo pasado a posibilitar cantando un himno revolucionario por las calles de nuestra ciudad.

Acompañaban a los citados ciegos e inválidos miembros del Comité de la barrilla del Padró, demostrando de este modo que, si bien no pueden ayudar a sus hermanos que luchan en el frente con las armas, en cambio en la ciudad trabajan desinteresadamente cuantas veces sea preciso para el bien de la causa del proletariado español.

IVIVA EL SINDICAT DE CECS DE CATALUNYA!  
IVIVA L'ASSOCIACIÓ CATALANA DE INVALIDS  
IVIVA EL PROLETARIADO ESPAÑOL!

El organizador de este acto, en representación de ciegos e inválidos, J. Orriols.

## Juventudes Libertarias de Alicante

Comisión de Propaganda

A TODOS LOS TRABAJADORES: A TODOS LOS JOVENES: A TODAS LAS MUJERES: A LA OPINIÓN PROLETARIA Y REVOLUCIONARIA:

Os enteramos de que el próximo viernes, día 4 de septiembre, a las nueve de la noche, desde la emisora de Radio Alicante E. A. J.—31 hablará a todo el pueblo nuestro camarada Sebastián Allende, sobre el tema: «VANGUARDIA Y RETAGUARDIA DE LA REVOLUCIÓN».

Creamos que por lo interesante del tema dados los momentos actuales, los trabajadores procurarán conectar con esta Emisora para escuchar las palabras de nuestro compañero.—La Comisión de Propaganda.

## AVISO

A LA ORGANIZACIÓN CONFEDERAL Y ANARQUISTA DE ESPAÑA

La Federación Local de Juventudes Libertarias de Sabadell notifica a toda la organización juvenil y anarquista, que ha sido emitido el sello de este F. L. de Juventudes Libertarias de Sabadell. Es redondo. En el centro lleva las tres letras F. L.

Esperando tomarás nota, os saluda por la Federación Local.

Sabadell, 1 de septiembre de 1936.—El secretario, A. Serrate.

Los que se divierten: frutos, trozos y anastrechitos